

Queda poco para que todas las provincias de la región tengan hospitales equipados con aceleradores lineales para el tratamiento del cáncer. En junio se instalarán también en las dos capitales que faltaban: Cuenca y Guadalajara.

CONSEJO DE GOBIERNO | FONDOS EUROPEOS

## Fomento convoca nuevas ayudas para rehabilitar viviendas por 16,5 millones

Serán tanto para bloques como para casas unifamiliares o pisos individuales. Se podrán pedir hasta el 30 de agosto

LUIS J. GÓMEZ / TOLEDO

«Son ayudas que están funcionando muy bien». El consejero de Fomento, Nacho Hernando, presumió ayer de cómo están llegando los fondos europeos Next Generation a los proyectos de rehabilitación de viviendas para ahorrar en consumo de energía. Como se han ido ejecutando a buen ritmo, el Gobierno regional va a sacar otra convocatoria más, con 16,5 millones. Será tanto para reformas integrales de bloques de pisos, como para pisos individuales y viviendas unifamiliares. El plazo para solicitarlas arrancará este viernes 24 de mayo y terminará el 30 de agosto.

Se trata de dos líneas de ayudas. Por un lado está el programa 3, dirigido para reformas integrales en bloques de pisos y pueden incluir cambios en la fachada, mejoras en el aislamiento o sustitución de calderas. El objetivo es reducir al menos un 30 por ciento el consumo energético de fuentes no renovables. En esta nueva convocatoria habrá 15 millones adicionales y se podrá intervenir así en 1.500 viviendas en total. Cuando se hayan repartido estas ayudas Castilla-La Mancha habrá sumado más de 100 millones de euros solo para este programa, con un total de 5.000 viviendas beneficiadas.

La cuantía de la ayuda máxima es de 26.750 euros. Se puede subvencionar hasta el 80 por ciento del coste de la intervención, pero en caso de personas en situación de vulnerabilidad la ayuda podría llegar al cien por cien.

La segunda de las líneas de ayudas es la del programa 4 para pisos individuales y casas unifamiliares. Aquí habrá un importe adicional de 1,5 millones de euros, que dará para rehabilitar 600 viviendas. Cuando se haya completado esta



Hernando contó que hay 127.000 personas que saldrán beneficiadas.

convocatoria, serán un total de 2.600 las viviendas beneficiadas. También se ponen objetivos: reducir la demanda de energía al menos un 7 por ciento o el consumo de energía no renovable en un 30 por ciento. La ayuda máxima es de 3.000 euros y puede cubrir hasta el 40 por ciento de la intervención.

«Más de un tercio de los gases de efecto invernadero se emiten por el parque de viviendas», apuntó el consejero de Fomento. Avanza que están marchando también estas ayudas que ya se está trabajando con el Ministerio para ver si se puede dar continuidad en España cuando se acaben los fondos europeos.

EL APUNTE

### La Junta recuerda que cada vez llueve menos y que la solución está en desalar el agua del mar

En la Península las precipitaciones van a menos. Lo avisa el consejero de Fomento, Nacho Hernando, que pide así rigor a la hora de hablar del futuro del Tajo-Segura. «El trasvase se nutre del agua que llueve o no llueve», avisa. Por contra, destaca que la solución que sí es viable es desalar agua del mar. Recuerda que durante muchos meses el canal tuvo que estar cerrado por obras y que en ese tiempo en el Levante se siguió bebiendo y se siguió regando. Cree que el quid de la cuestión está, por tanto, en el precio de lo que cuesta el agua desalada, en comparación con la llega por el trasvase desde el Tajo, «que es prácticamente regalada». Pero advierte de que esa agua se acaba.

## Ninguna ciudad se ha interesado en la zona tensionada de alquiler

El consejero de Fomento cree que se debe a la apuesta de la Junta por aumentar la oferta de viviendas y avanza que eso ayudará a bajar los precios

L.G.E. / TOLEDO

Hasta ahora no hay ninguna población de la región que haya mostrado interés en declarar la zona tensionada de alquiler, lo que permite aplicar topes a los precios según la ley estatal. Lo confirmó ayer el consejero de Fomento, Nacho Hernando: «Ningún ayuntamiento se ha acercado para plantear la zona tensionada». Cree que no se trata de que

estos consistorios sean insensibles a las necesidades habitacionales de sus vecinos, sino a que en Castilla-La Mancha se está apostando por otra fórmula. «Aquí lo que hemos ido poniendo en marcha es una estrategia distinta, no arreglar los problemas con tope de alquiler, sino con una mayor oferta de vivienda», expuso.

Hernando se refiere al plan de 10.000 viviendas que tiene la Junta en marcha, para el cual tam-

bién puede acceder a fondos europeos. Se financia a las constructoras parte de la edificación de nuevas promociones a cambio de que luego pongan las viviendas en alquiler a precios asequibles.

Señala que declarar una zona tensionada tiene importantes efectos para la población, así que considera que estas peticiones tienen que venir por parte de los ayuntamientos y escuchando a sus vecinos.

CRISIS DIPLOMÁTICA

### Page carga contra los «nuevos ultras» como Milei y cree que sus palabras requieren contestación

E.P. / TOLEDO

Emiliano García-Page, califica al presidente de Argentina, Javier Milei, de «nuevo ultra», asegurando que sus afirmaciones acusando de «corrupción» a la mujer del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, han sido «inaceptables» y de «retórica delirante» y requieren una contestación: «Se está viendo una degradación de la vida política exagerada».

Así reaccionó el presidente autonómico a preguntas de los medios desde Talavera, después de que el ministro de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación, José Manuel Albares, haya anunciado la retirada definitiva de la embajadora española en Buenos Aires, María Jesús Alonso, ante la ausencia de disculpas por parte del presidente de Argentina, Javier Milei, tras sus palabras hacia Begoña Gómez.

«Me da la impresión de que toda su retórica es bastante delirante. Habría que intentar sobre todo salvaguardar y dejar afuera los intereses de los empresarios y los intereses económicos, tanto de Argentina como de España, y que no se vean involucrados en discusiones políticas», afirmó.

A su juicio, «estos nuevos ultras que están apareciendo» como Trump o Milei, «además de ser radicales y además de ser populismo ultra, son de una mala educación extraordinaria».

VALORA QUE PUENTE SÍ RECTIFICÓ PARCIALMENTE.

Aunque señaló que las palabras del ministro de Transportes y Movilidad Sostenible, Oscar Puente, hacia el presidente argentino fueron «inaceptables», sí ve diferencia en que Puente por lo menos «ha rectificado, al menos parcialmente».

«En España hay demasiado frentismo, demasiado maniqueísmo y, desde luego, en este ambiente es muy complicado avanzar», insistió, «yo desde luego intentaría salvaguardar al máximo la diferencia entre los intereses de la gente y los intereses de las empresas y de lo que son realmente los intereses políticos».